

Date de dépôt : 13 décembre 2023

Réponse du Conseil d'Etat

à la question écrite urgente de Arber Jahija : Quelle est la situation actuelle du service des urgences de la maternité des HUG ?

En date du 17 novembre 2023, le Grand Conseil a renvoyé au Conseil d'Etat une question écrite urgente qui a la teneur suivante :

Stupéfait par certaines doléances reçues ces dernières semaines au sujet du service des urgences de la maternité des Hôpitaux universitaires de Genève (ci-après : HUG), je suis contraint de déposer plusieurs questions urgentes, et ce, dans le dessein de pouvoir proposer une solution plus efficace.

Dès lors, je vous prie de bien vouloir prendre connaissance des questions ci-dessous :

- Combien de gynécologues de nuit sont disponibles pour répondre aux besoins des femmes nécessitant des soins ou une assistance médicale?
- Quelle est l'importance de renforcer les effectifs et les ressources dans le service des urgences de la maternité des HUG?
- Quel est l'effectif total du service des urgences de la maternité des HUG et quelles sont les fonctions qui y sont représentées ?
- Quel est le pourcentage de gynécologues avec un permis G parmi l'ensemble du personnel dans les services (tous confondus) de la maternité des HUG?

QUE 1963-A 2/3

RÉPONSE DU CONSEIL D'ÉTAT

 Combien de gynécologues de nuit sont disponibles pour répondre aux besoins des femmes nécessitant des soins ou une assistance médicale?

Entre 23 h et 7 h, un médecin interne supervisé par un médecin cadre de garde sont disponibles.

 Quelle est l'importance de renforcer les effectifs et les ressources dans le service des urgences de la maternité des HUG?

Au vu de l'augmentation de l'activité (15 000 consultations en 2013 contre 19 500 en 2023), la présence d'un deuxième médecin interne de nuit (au-delà de 23 h) aux urgences gynéco-obstétricales pourrait garantir une présence médicale plus importante dans l'unité, avec une amélioration de l'efficacité pour les patientes et les équipes médico-soignantes durant la nuit. C'est un sujet à l'étude au sein des Hôpitaux universitaires de Genève (HUG).

 Quel est l'effectif total du service des urgences de la maternité des HUG et quelles sont les fonctions qui y sont représentées ?

Pour ce qui concerne le personnel médical, l'effectif total au 31 octobre 2023 était de 9 médecins internes à 100%, 2 chefs de clinique respectivement à 80 et 100%, 1 médecin associé à 10% et 1 médecin adjointe agrégée responsable d'unité à 100%.

Le personnel soignant est composé de 6 aides-soignantes et assistants en soins et santé communautaire (ASSC), 14 infirmiers, 19 sages-femmes et 1 sage-femme responsable d'équipe.

 Quel est le pourcentage de gynécologues avec un permis G parmi l'ensemble du personnel dans les services (tous confondus) de la maternité des HUG?

6 médecins sont titulaires d'un permis G, soit 8,45% du personnel médical et 1,48% de l'ensemble du personnel de la maternité, tous services confondus.

3/3 QUE 1963-A

Au bénéfice de ces explications, le Conseil d'Etat vous invite à prendre acte de la présente réponse.

AU NOM DU CONSEIL D'ÉTAT

La chancelière : Michèle RIGHETTI-EL ZAYADI Le président : Antonio HODGERS